

## PRESSEMITTEILUNG

Berlin, 18. Mai 2011



### **Prof. Volker Wieland Ph.D. ist neues Mitglied im Kronberger Kreis**

Wissenschaftlicher Beirat der Stiftung Marktwirtschaft  
wird durch international anerkannten Frankfurter Volkswirt verstärkt

**Die Stiftung Marktwirtschaft begrüßt Prof. Volker Wieland Ph.D. als neues Mitglied in ihrem wissenschaftlichen Beirat, Kronberger Kreis, der sich aus angesehenen Ökonomen und Juristen zusammensetzt. „Wir freuen uns sehr, dass wir Volker Wieland für den Kronberger Kreis gewinnen konnten“, so Prof. Dr. Lars P. Feld, Sprecher des Kronberger Kreises. „Mit seiner Expertise wird er unsere Arbeit insbesondere auf den Gebieten der Geldpolitik und der Finanzmarktanalyse bereichern.“**

Der 45-jährige Volker Wieland promovierte 1995 an der renommierten Stanford Universität in Kalifornien zum Thema Geldpolitik und den Lernprozessen in der Entscheidungsfindung der Zentralbanken. Nachdem der aus Aalen (Baden-Württemberg) stammende Wieland fünf Jahre bei der Zentralbank der Vereinigten Staaten (Board of Governors of the Federal Reserve System) in Washington, DC geforscht hatte, nahm er einen Ruf an die Johann-Wolfgang-Goethe Universität in Frankfurt a.M. an. Seit 2000 hat er dort den Lehrstuhl für Geldtheorie und -politik inne und forscht am universitätseigenen Institut für Geld- und Finanzstabilität (IMFS). Von 2003 bis 2009 war er Direktor des Frankfurter Center for Financial Studies. 2008 wurde er mit der Willem Duisenberg Fellowship der Europäischen Zentralbank ausgezeichnet.

Der renommierte Makroökonom verfügt neben wissenschaftlichen Publikationen in führenden internationalen Fachzeitschriften zugleich über ausgedehnte praktische Erfahrung in der Politikberatung. Zuletzt wurden insbesondere Wielands Forschungsarbeiten zur Wirkung staatlicher Konjunkturpakete und Zentralbankenpolitik in der Finanzkrise in der nationalen und internationalen Presse diskutiert. „Volker Wieland ist eine ideale Ergänzung für den Kronberger Kreis. Wir freuen uns auf spannende Diskussionen und eine produktive Zusammenarbeit,“ so Feld. Der Vorstand der Stiftung Marktwirtschaft, Prof. Dr. Michael Eilfort, begrüßt das neue Mitglied: „Mit Wielands Forschungsschwerpunkten Geld- und Fiskalpolitik, Finanzmärkte und internationale Wirtschaftsbeziehungen wird der makroökonomische Sachverstand des Gremiums zielgenau und zeitgemäß verstärkt.“

Wieland selbst: „Ich freue mich darauf, in dem angesehenen Kronberger Kreis mit den Kollegen marktwirtschaftliche Politikempfehlungen mit dem Ziel, die freiheitliche Wirtschaftsordnung Deutschlands und Europas weiterzuentwickeln, zu erarbeiten und zu kommunizieren.“

Der **Kronberger Kreis** wurde 1982 auf Initiative von Prof. Dr. Wolfram Engels von namhaften Wirtschafts- und Juraprofessoren gegründet. Als wissenschaftlicher Beirat der Stiftung Marktwirtschaft hat er seither in zahlreichen Studien Antworten auf wichtige Herausforderungen der deutschen und europäischen Wirtschaftspolitik gegeben und die wirtschaftspolitische Diskussion maßgeblich geprägt. Seine Mitglieder sind: Prof. Dr. Juergen B. Donges (Köln), Prof. Dr. Lars P. Feld (Sprecher, Freiburg), Prof. Dr. Wernhard Möschel (Tübingen), Prof. Dr. Manfred J.M. Neumann (Bonn) und Prof. Volker Wieland Ph.D. (Frankfurt a.M.).

---

#### **Ihre Ansprechpartnerin**

Dr. Susanna Hübner  
Stiftung Marktwirtschaft  
Charlottenstraße 60  
10117 Berlin

Telefon 030 – 20 60 57 - 33  
Fax 030 – 20 60 57 - 57  
E-Mail: [huebner@stiftung-marktwirtschaft.de](mailto:huebner@stiftung-marktwirtschaft.de)  
Internet: [www.stiftung-marktwirtschaft.de](http://www.stiftung-marktwirtschaft.de)